

*Don Andrés Vega Delfín. In Memoriam (1931-2024)*

*Por Amparo Sevilla*

El “Güero Vega”, como le llamaban sus familiares y amigos, nació en el municipio de Saltabarranca, Veracruz, el 24 de marzo de 1931. Heredero de un amplio conocimiento del son jarocho, ya que su abuelo y su padre fueron músicos, logró sembrar en sus descendientes su gran destreza y profundo amor por la música de su tierra.

Don Andrés fue un pilar fundamental para el desarrollo del arte de la guitarra de son y seguirá siendo un ejemplo a seguir por las nuevas generaciones de guitarreros. Por ello, en 2012, recibió como representante de la comunidad de músicos tradicionales formada por las familias Vega y Utrera, el Premio Nacional de Ciencias y Artes.

En el seno de ambas familias se ha conservado durante seis generaciones la tradición del son jarocho y, entre sus miembros hay 99 personas que participan ya sea como músicos, cantantes, bailadores o lauderos.

Entre los 38 miembros de la familia Vega que son practicantes de la música jarocho, hay hijos y nietos de don Andrés, quienes forman parte de grupos de gran trayectoria, como por ejemplo su hijo mayor, Andrés José Tereso, uno de los dos pilares de Son de Madera; Raquel Palacios Vega es cofundadora del grupo Caña Dulce y Caña Brava, además del grupo Los Vega, en el que participan cuatro nietos de don Andrés.

El Instituto Nacional de Antropología e Historia lamenta su partida y ofrece sus más sentidas condolencias a sus familiares. Descanse en paz.